

memulainya dengan membaca surah Al-Fatihah dilanjutkan dengan do'a. lalu beliau mengecek kehadiran siswa.

Berikut ini peneliti sajikan hasil observasi dari penerapan strategi *firing line* (garis tembak) yang telah peneliti lakukan:

Tabel 5

Format Observasi Penerapan Strategi *Firing Line* (Garis Tembak)

No	Aspek yang di Amati	Keterangan			
		1	2	3	4
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)
1.	PENDAHULUAN				
	a. Menarik perhatian siswa	✓			
	b. Menimbulkan motivasi	✓			
	c. Memberikan acuan (appersepsi)	✓			
	d. Menyampaikan tujuan	✓			
2.	KEGIATAN INTI				
	a. Bahasa (sederhana dan jelas)	✓			
	b. Pemberian pertanyaan		✓		
	c. Memberikan waktu kepada siswa untuk berfikir		✓		
	d. Pembagiann kelompok		✓		

2) Langkah Kedua

Setelah para siswa menyampaikan ide atau gagasan mereka, guru memerintahkan mereka untuk membaca materi yang akan dibahas sebenarnya. Kemudian guru menuliskan pertanyaan-pertanyaan siswa di kertas setelah mereka membaca materi yang akan dibahas. Guru mengkondisikan siswa secara berkelompok berbentuk garis lurus yang saling berhadapan dan berpasangan menjadi dua kelompok saling berhadapan. Baris sebelah kiri diberi pertanyaan dan baris sebelah kanan menjawab pertanyaan kemudian saling bergantian. Kemudian guru memberi skor atau nilai. Mana yang paling banyak menjawab pertanyaan akan unggul apakah baris kanan atau baris kiri. Yang nilai atau skor sedikit akan membawakan yel-yel kekalahan, kemudian posisi bergeser ke kanan saling memberi pertanyaan dan seterusnya.

3) Langkah Ketiga

Setelah siswa mendengarkan penjelasan dari guru, dan guru melanjutkan dengan memberi pertanyaan pada masing-masing kelompok kemudian guru memerintahkan menulis hasil pertanyaan masing-masing kelompok tersebut.

Dalam strategi *firing line* (garis tembak) ini, bapak Edi tetap memilih dan menggunakan metode pembelajaran yang bervariasi yang dianggap sesuai dengan materi yang akan disampaikan, dan bapak Edi senantiasa berusaha

Cara meningkatkan motivasi belajar siswa dalam kegiatan belajar di sekolah sangat banyak seperti memberi angka, hadiah, kompetisi, memberi ulangan, hukuman, dan lain- lain.

Oleh karena itu, cara meningkatkan motivasi belajar siswa sangat penting dalam proses belajar mengajar. Salah satu cara meningkatkan motivasi belajar tersebut dapat diberikan dengan harapan agar siswa mau merubah diri dan berusaha memacu motivasi belajarnya. Guru memberi kesempatan kepada siswa untuk berpartisipasi dan berperan aktif dalam pembelajaran, agar tidak hanya guru yang berperan, karena dalam pembelajaran yang lebih berperan seharusnya adalah siswanya, sehingga potensi yang terdapat pada diri siswa dapat berkembang dengan baik dan maksimal sesuai dengan yang dimilikinya.

Untuk mengetahui bagaimana motivasi belajar siswa ketika mengikuti pelajaran Pendidikan Agama Islam dengan menggunakan strategi *firing line* (garis tembak), dibawah ini akan peneliti sajikan dan paparkan hasil observasi motivasi belajar siswa ketika mengikuti pelajaran Pendidikan Agama Islam dengan menggunakan strategi *firing line* (garis tembak).

tanya jawab tersebut. Dan ada pula yang menanggapi gagasan-gagasan tersebut.

Di samping itu, ketika siswa diberi tugas, mereka pun sangat antusias dalam mengerjakannya. Mereka tidak ada yang membantah ataupun tidak mengerjakan. Semuanya dilakukan dengan senang hati, karena mereka tahu apa yang diperintahkan oleh guru mereka adalah untuk kebaikan mereka.

Selain observasi dan wawancara dengan guru, penulis juga mewawancarai beberapa siswa pada waktu istirahat berlangsung. Dan salah satu jawaban itu adalah mereka senang dibimbing baik Edi, karena orangnya santai dalam mengajar dan menggunakan beberapa metode dalam mengajar. Ketika penyampaian materi pun sangat jelas. Dan mereka senang mengajukan pertanyaan atau menentang pertanyaan siswa yang akan menimbulkan perdebatan yang sangat hebat dan bermakna.

Setelah kita mengetahui motivasi dengan strategi *firing line* (garis tembak), penulis juga menyajikan keaktifan siswa yang tidak menggunakan strategi *firing line* (garis tembak), sehingga nantinya dapat kita lihat perbedaannya.

Dapat kita lihat, keaktifan yang kurang tersebut dikarenakan seorang guru hanya menggunakan satu metode saja, atau tidak bervariasi. Kemudian peneliti mengadakan wawancara dengan guru agama tersebut. Setelah mengadakan wawancara dari guru yang bersangkutan yaitu bapak mundir sebagai guru agama di kelas lain, beliau memaparkan bahwa metode yang beliau gunakan memang hanya metode ceramah, tugas (resitasi), dan cerita, tidak ada variasi lain kecuali kalau memang membutuhkan praktek. Hal ini menurut beliau karena apabila menggunakan bermacam-macam metode, beliau mengaku tidak paham dengan metode-metode baru, selain itu menurut beliau waktunya juga tidak cukup, sedang materi yang disampaikan harus segera selesai. Beliau juga mengatakan, siswa-siswanya ada yang memahami tapi ada juga yang hanya mendengarkan namun tidak paham. Tetapi untuk memahamkan mereka, beliau mempunyai teknik lain yaitu diberi tugas untuk dikumpulkan minggu depan.

Dari hal tersebut, terlihat jelas perbedaan motivasi belajar siswa dalam mengikuti pelajaran ketika menggunakan strategi *firing line* (garis tembak) dengan menggunakan metode lainnya. Mereka tidak terangsang atas apa yang disampaikan guru mereka. Mereka hanya mampu mendengarkan menulis atau mengerjakan tugas apabila mereka diperintahkan guru.

Para siswa tidak ada yang antusias untuk menjawab, memberi pertanyaan, ataupun memberi tanggapan. Mereka hanya menurut apa yang diperintahkan guru walau kadang dengan berat hati. Hal ini dikarenakan

mereka bosan dengan apa yang dialaminya. Karena mereka hanya selalu menerima materi dari guru. Mereka mengerjakan tugas pun bukan hasil mereka sendiri. Ada beberapa siswa yang menjiplak jawaban dari temannya yang lain sehingga mereka tidak begitu paham dengan materi yang disampaikan oleh guru mereka.

C. Penerapan Strategi *Firing Line* (Garis Tembak) dalam Meningkatkan Motivasi Belajar Siswa

Berdasarkan penelitian yang telah penulis lakukan bahwa strategi *firing line* (garis tembak) ini telah diterapkan di SMP Negeri 3 Surabaya. Strategi ini dimaksudkan untuk meningkatkan motivasi belajar siswa. Metode ini lebih ditekankan pada keaktifan belajar dan pemahaman siswa. Meningkatkan motivasi belajar siswa ini dapat dilihat pada proses pembelajaran, yaitu aktif bertanya, menjawab, dan atau memberi tanggapan. Sedangkan pemahaman siswa dapat dilihat dari ungkapan kembali para siswa ketika pelajaran telah usai.

Penggunaan strategi *firing line* (garis tembak) ini diyakini dapat mengoptimalkan model atau cara belajar siswa, karena dengan strategi ini dapat menggali pengetahuan siswa yang sebelumnya belum diketahuinya, sehingga mempunyai manfaat dan dampak yang baik terhadap pengalaman belajar siswa yang sangat menentukan hasil dari pembelajaran itu sendiri.

Strategi *firing line* (garis tembak) untuk mata pelajaran Pendidikan Agama Islam memberi pengaruh signifikan terhadap motivasi belajar siswa

karena dengan strategi ini siswa selalu ingin tahu hal-hal yang baru, sehingga siswa selalu aktif, baik dalam menjawab maupun bertanya, bahkan mengemukakan pendapatnya.

Strategi *firing line* (garis tembak) ini sangat berperan dalam menunjang keterlaksanaan dan keberhasilan proses pembelajaran. Karena strategi *firing line* (garis tembak) ini sangat bermanfaat bagi siswa antara lain yaitu :

1. Dapat memperkuat kemampuan siswa untuk mengembangkan pertanyaan-pertanyaan tentang berbagai topik.
2. Membantu siswa memikirkan informasi yang diterima.
3. Memungkinkan siswa untuk dengan mudah mengikuti perkembangan ide-ide baru atau informasi yang mungkin mereka alami, ataupun pertanyaan-pertanyaan yang baru muncul.

Selain bagi siswa, strategi *firing line* (garis tembak) ini juga bermanfaat bagi guru, yaitu guru dapat melihat kemungkinan *misconceptions* sehingga dapat menggunakannya sebagai kendaraan untuk bertanya dan menemukan cara yang terbaik untuk mereka. Selain dapat membantu guru menghidupkan latar belakang pengetahuan dan minat siswa pada suatu topik.

Dari sini terlihat bahwa strategi *firing line* (garis tembak) ini dapat membantu guru untuk meningkatkan motivasi belajar siswa. Namun strategi ini bukan satu-satunya strategi yang dapat meningkatkan motivasi belajar siswa dan penggunaan strategi tersebut haruslah sesuai dengan materi yang

disampaikan, sehingga siswa akan lebih mudah menerima dan memahami materi yang disampaikan.

Dalam kegiatan belajar mengajar, seorang guru tidak harus terpaku dengan menggunakan satu metode saja, tetapi guru sebaiknya menggunakan metode yang bervariasi agar jalannya pengajaran tidak membosankan, namun menarik siswa. Tetapi penggunaan metode yang bervariasi tidak akan menguntungkan kegiatan belajar mengajar apabila menggunakannya tidak tepat dan tidak sesuai dengan situasi yang mendukungnya dan dengan kondisi psikologis anak didik. Oleh karena itu, kompetensi guru dalam pemilihan metode yang tepat sangat diperlukan. Karena dalam pemilihan dan penggunaan metode mempunyai beberapa faktor yang mempengaruhinya, antara lain :

1. Tujuan yang berbagai jenis dan fungsinya.
2. Anak didik yang berbagai tingkat kematangannya.
3. Situasi yang berbagai keadaannya.
4. Fasilitas yang berbagai kualitas dan kuantitas.
5. Pribadi guru serta kemampuan profesionalnya yang berbeda-beda.

Penggunaan metode yang bervariasi dapat menjembatani gaya-gaya belajar siswa dalam menyerap bahan pelajaran. Umpan balik dari siswa akan bangkit sejalan dengan penggunaan metode mengajar yang sesuai dengan kondisi psikologis anak didik. Maka penting bagi guru untuk memahami

